

## ABSTRAK

SHANTI PURWADEWI, 2018. **Penerapan Model Pembelajaran Kooperatif Tipe Student Teams Achievement Division (STAD) Pada Pembelajaran Sejarah Materi Proklamasi Kemerdekaan Indonesia di Kelas XI TKJ 2 SMK SILIWANGI AMS BANJARSARI Semester Genap Tahun Ajaran 2017/2018.** Program Studi Pendidikan Sejarah, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi Tasikmalaya.

Masalah yang penyusun temukan berpusat pada rendahnya minat belajar siswa pada mata pelajaran sejarah dan mendorong penyusun untuk melakukan penelitian pada permasalahan tersebut dengan memanfaatkan model pembelajaran kooperatif tipe Student Teams Achievement Division (STAD). Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui cara penerapan model Student Teams Achievement Division pada materi Proklamasi Kemerdekaan Indonesia di Kelas XI TKJ 2 SMK SILIWANGI AMS Banjarsari semester genap tahun ajaran 2017/2018

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif yang menggunakan metode Naturalistik Inquiri. Metode Naturalistik Inquiri adalah cara pengamatan dan pengumpulan datanya dalam latar atau setting alamiah, artinya tanpa memanipulasi subyek yang diteliti (sebagaimana adanya). Sumber data dalam penelitian adalah siswa-siswa kelas XI TKJ 2 yang berjumlah 34 orang terdiri dari 19 orang perempuan dan 15 orang laki-laki dipilih karena minat terhadap pembelajaran sejarah kurang. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi dan wawancara. Instrument yang digunakan adalah pedoman observasi dan pedoman wawancara. Teknik analisis data yang digunakan oleh peneliti adalah Triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan model pembelajaran Student Teams Achievement Division pada pembelajaran sejarah materi Proklamasi Kemerdekaan Indonesia sangat tepat untuk diterapkan di kelas XI TKJ 2 semester genap tahun ajaran 2017/2018. Sehingga setelah diterapkannya model tersebut muncul indikator minat belajar yang berupa kesenangan, ketertarikan, perhatian dan keterlibatan siswa dalam mengikuti pembelajaran.

**Kata Kunci: Student Teams Achievement Division**